
 
 

9 dicembre 2020 

VERBALE DEL CONSIGLIO DIRETTIVO 

 

Il giorno 9 dicembre 2020 alle 10.00 si è svolto la riunione in via telematica del Consiglio Direttivo 

AIRO, con il seguente Ordine del Giorno: 

 

 

Orario Argomento 

10.00 Inizio 

  

1. Proposta censimento AIRO pazienti 

2. Aggiornamento Provider ECM 

3. Commissione consenso informato 

4. Coordinamento linee guida 

5. Progetto RAMSI 

6. Socio Onorario 

7. Account Twitter Gruppo di Sudio AIRO Gasrointestinale 

8. Varie ed eventuali 

 

 

Sono invitati, oltre ai Membri elettivi del CD, il Rappresentante del SSD 

MED36 (V. Tombolini), del SNR (F.  Lucà), la Segretaria del Presidente (D.  

Musio), il Segretario Amministrativo (G. Catalano) 

 

 

    Presenti:  

Il Presidente -V. Donato 

Il Presidente eletto - R. Corvò 

I membri eletti del Consiglio Direttivo – A. Filippi, L. Marafioti, M. Mignogna, R. Pacelli, G. Iatì, A. 

Magli, M.A. Gambacorta 

Rappresentante MED36 - V. Tombolini. 

Rappresentante del SNR - F. Lucà 

Segretario Amministrativo - G. Catalano  

Segretario Presidenza - D. Musio 

La coordinatrice della commissione scientifica - B. Jereczek 

Assenti 

Nessuno 

 

Si prende visione dell’ODG e se ne approvano gli argomenti. 

 

 

 

 

 

 



 
 

 

Alle 10.10 si apre la riunione. 

 

Il Presidente prende la parola e saluta tutti gli intervenuti. 

 

 

1. Proposta censimento AIRO pazienti 

   

 

Il Presidente indica il consigliere M. Mignogna come uno dei referenti che si occuperà di seguire la 

raccolta dei dati dei centri italiani di Radioterapia per quanto riguarda il numero dei nuovi pazienti 

trattati con attenzione particolare rivolta alle patologie trattate in maniera curativa con radioterapia e/o 

radioterapia. 

Dopo ampia discussione si conviene che i dati saranno relativi al 2020 e riguarderanno le neoplasie 

della prostata, del testa-collo e della cervice uterina trattati con finalità radicale. Viene suggerito anche 

di raccogliere il dato del numero totale dei nuovi casi trattati con radioterapia sul territorio nazionale.  

In relazione alla necessità di far uscire i dati entro il primo semestre si decide che la deadline è fissata a 

giugno 2021. 

Per dare maggiore ufficialità e vista le delicatezza di tale censimento viene deciso che i dati dovranno 

essere certificati dalle Direzioni Sanitarie dei singoli centri. 

 

Il CD approva  

 

 

 

2. Aggiornamento provider ECM 

 

M. Cozzaglio riferisce che insieme al Dott. Gilandenghi ha ultimato l’iter burocratico. 

A tale proposito vien reso noto che AIRO si è già accreditata presso AGENAS e a Gennaio 2021 sarà 

riconosciuta come società scientifica in grado di effettuare eventi in autonomia anche come provider. 

 

 

3. Commissione consenso informato 

 

Il Presidente chiede aggiornamenti sulla situazione della commissione sul consenso informato 

decisa nel precedente CD di settembre, R. Corvò riferisce che a breve presenterà un draft 

preliminare dove vengono fissate delle specifiche di gestione di situazioni critiche quali possono 

essere il rifiuto del trattamento da parte del paziente, la certezza della ricezione dell’informativa 

offerta al paziente e la gestione del consenso dell’anziano e del minore. 

Dopo discussione e su indicazione del Presidente si propone che la commissione incaricata della 

valutazione del draft e della sua implementazione sia composta da 2 consiglieri del CD e due 

coordinatori regionali su base volontaria. Si propongono per il CD M. A. Gambacorta e G. 

Catalano. Farà parte della commissione anche F. Lucà. 

 

 

 

 

 

 



 
4. Commissione linee guida 

 

     Alla luce delle difficoltà emerse per l’approvazione delle linee guida del 2019 da parte dell’Istituto 

Superiore di Sanità il Presidente informa il CD che sarebbe complicato elaborare i 12 quesiti PICO 

proposti. 

    Da una riunione tenutasi tra il Presidente, R. Corvò, B. Jereczek, G. Pappagallo, R. M. D’Angelillo, 

P. Franco e S. Arcangeli è emersa la necessità tecnica di ridurre i quesiti PICO da 12 a 6. 

    Sono stati individuati 6 quesiti PICO con un taglio squisitamente radioterapico. 

    Il CD approva 

 

     Il Presidente propone che venga individuata una figura di coordinamento con il compito di 

armonizzare ed omogenizzare tutte le attività inerenti la costruzione di linee guida sia AIRO che 

proposte da altre società scientifiche.  

     R. Corvò chiede che venga meglio specificato quale debba essere il ruolo di questa nuova figura 

che verrebbe ad affiancarsi al membro del CD delegato per le linee guida e al CD stesso ed alla 

commissione scientifica. A suo giudizio non c’è la necessità di istituzionalizzare ulteriormente delle 

decisioni che già possono essere prese dalla struttura di AIRO esistente. 

     R. Pacelli concorda con R. Corvò. 

      

     Dopo discussione su tale argomento e valutando ogni singolo aspetto il CD non approva la 

proposta di individuare una nuova figura istituzionale su tale argomento. 

      

 

5. Progetto RAMSI 

 

Il Presidente, venuta meno la possibilità di concedere uno spazio congressuale all’esperienza RAMSI, 

chiede se questa possa essere portata a conoscenza di tutti i centri di radioterapia in altro modo, 

eventualmente con l’endorsment AIRO anche attraverso la piattaforma della società. 

F. Lucà non concorda con tale proposta e non emergendo una visione concorde su tale argomento 

R. Corvò suggerisce di limitarsi a concedere la piattaforma web di AIRO a RAMSI per una 

presentazione del progetto nazionale. 

 

 

   IL CD Approva. 

 

 

6. Socio onorario 

 

Il Presidente propone di conferire a Silvia Formenti la carica di socio onorario AIRO. 

R. Corvò è d’accordo ma suggerisce anche di individuare per il prossimo anno delle figure che 

operino in Italia. 

A. Filippi concorda con il conferimento a Silvia Formenti dell’onorificenza. Propone però di 

regolamentare meglio il conferimento di questo riconoscimento anche attraverso la costituzione di una 

commissione e di pensare ad un’opportuna cerimonia e il conferimento di una targa. 

 

Il CD approva 

 



 
 

7. Account Twitter Gruppo di Sudio AIRO Gasrointestinale 

 

Il CD approva la proposta del gruppo di studio Gastrointestinale di costituire un account 

Twitter. 

 

 

  

11.50 Non essendoci altro su cui discutere la riunione si conclude. 

 

 


